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TOP学习 热点

历时72小时的郑州12中“创客活动之
极限学习”落下帷幕，参与挑战的两支队伍
在最终展示阶段，任务挑战失败，但10位学
员结合72小时的学习情况进行了一场思维
碰撞。

“在最短的时间内，在限定的场所和空
间内，用特定器材，发挥团队的最大潜能，
从无到有，完成一个看似不可能完成的任

务，这也正是这项活动的魅力所在。”活动
发起人郑州12中机器人创新社辅导教师王
飞说，举办这项活动的目的就是为学生提
供展示创意的舞台。据了解，郑州12中的
创客属于学校的创客空间建设，主要是为
了满足学生动手实践的需求，为更多学生
提供“使用知识”的机会，引导鼓励学生将
自己的奇思妙想实现出来。 李科 魏景

阶段性评价内容要求注重综合
发展能力评价，淡化纯知识的记忆性
评定，关注应用能力的思维性评定，包
涵道德品质、行为习惯、审美情趣、心
理素养、思维方式、学习能力等方面。

纵观本次评价材料，第一感觉
是题量太大，但其实只要静下心来
认真思考和分析，就会发现这些很
生活化的题目完全可以用小学知识
来解答。而在这种解答问题的过程
中，还能给学生带来解决现实问题的
成就感，让他们感受到学习知识是一
件很有成就感的事情，绝不仅是一
块用来考取好学校的敲门砖。

数学素养部分的题目，没有通

过偏题、怪题来为难学生，更没有所
谓的奥数题，大部分题目都可以用
小学低年级所学知识来解答。

这是郑州市第一次尝试“联合
评价、成果共享、自主录取”的办法，
很多家长和学生很不适应，在考前
不少家长很抓狂，不知如何备考。
这就给以后的孩子们提供了模板，
应对小升初不能仅靠知识的简单积
累，而应该注意所学知识的灵活运
用，还要注意发现不同场景下知识
的有效性与适用性，而且还要注意
心态的调整，因为好成绩不仅取决
于扎实的基础知识，更取决于良好
的应考心理和临场发挥。

6月26日，河南电视台少儿艺术培训中
心、河南小明星艺术团“十年风雨感谢有你”
10周年庆典活动在黄河科技学院礼堂举办。

下午2点半，庆典活动在别具一格的走
红毯仪式中拉开了序幕，河南小明星艺术
团校长马振凯回顾了建校10年艰苦创业的
过程，对支持和关心河南小明星艺术团发
展的社会各界人士表示衷心感谢。河南电
视台新媒体集团公司副总许多对河南小明

星艺术团在过去10年中所取得的骄人成绩
给予了高度肯定和赞扬，并希望学校以 10
年庆典为契机，在少儿艺术教育的伟大实
践中再立新功。紧接着，《十年风雨 感谢
有你》校庆 10 周年文艺晚会在孩子们精彩
的表演中震撼开场，数千名观众一起见证
了河南小明星艺术团丰硕的教学成果，水
鼓、拉丁、芭蕾、民舞快板等异彩纷呈，倾情
上阵…… 吴幸歌

7 月 1 日，正值建党 95 周年纪念日，中
原区伏牛路小学故事城堡的主人璐璐姐姐
再次应邀来到河南省少儿图书馆，为孩子
们带来以“英雄”为主题的汉字故事。

据悉，伏牛路小学“故事城堡”7月1日起
正式进入河南省少儿图书馆，每月两次公益为
孩子们分享汉字故事，与省少儿图书馆一起打

造汉字文化品牌。璐璐姐姐的汉字故事，作为
河南省文化品牌之一，将被收录在国家数字图
书馆，并在全国发行。伏牛路小学校长李钦志
表示：“我们爱美丽的中国，不仅爱青山绿水，
更爱文化的绚丽，更想把这几千年沉淀下来的
文化精髓传承给孩子们，让孩子们从小领略到
中国传统文化的璀璨与珍贵。”刘晓银

7 月 1 日下午，教育部中国人生科学学
会素质教育工作委员会创新教育研究应用
中心第一个“中国点子训练营实践基地”授
牌仪式在郑州松科咏春国术馆训练大厅隆
重举行。

创新教育研究应用中心主任孔凡英为
郑州松科咏春国术馆授牌并致辞，他说在
全国青少年当中开展“开启人生智慧、转
变思维模式、产生发明点子、取得发明成

果（国家专利）”的训练和培养，旨在弘扬
创新精神、唤醒创新意识、传播创新文化、
普及创新知识、掌握创新方法、推动创新
实践、提高创新技能，从源头上推动我国
自主创新能力建设。李鑫馆长表示，武术
可以强壮一个人，而创新发明可以使一个
国家强盛，今后，国术馆一定会借助中国
点子训练营实践基地，为祖国培养大量的
复合型人才。唐善普

“中国点子训练营实践基地”授牌仪式在郑举行

郑州12中举行极限学习创客活动
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能给学生带来解决现实问题的成就感
2016市区民办初中“小升初”阶段性评价大家谈

市区民办初中“小升初”评价结束
后，有不少家长也在论坛、家长群里表
达了自己的看法。

“刚才在儿子的家长群里，他班上
学习特别好的一名同学家长说，他家
孩子考得不好，说是题目都没见过，我
儿子倒是成绩一般，但是出来跟我讲
考得很好，并且很得意的样子。”

“孩子说不难，但是对答案错的不
少，简单并不容易做对。”

“题目不能算简单，对于六年级的
学生，题目还是有很多陷阱的。感觉
有点像高考的样子，很多题不能看表
面，否则很可能做错。 ”

“题目是不难，还要看各大名校如
何选人，完全根据考试分数排名吗？
没准已经从各培训机构提前选好了。”

“首先我个人认为今年的卷子有水
平，我看到了教育界的希望，读死书死
读书的年代应该过去了。我们需要的
是眼界开阔有创新有思想的下一代，活
学活用。怎样让孩子们回归正常？还
是请国家教育部门把关一些非法机构
和个别学校的暗箱操作，拿教育拿孩子
做文章，简直不道德。很多家长认为卷
子简单失去意义，我想说这么基础简单
的卷子你们的孩子能全对不？所以我
个人认为，这次考试是个创新，是个很

好的开始，我的孩子没考好我只能反思平时
自己做了什么，一些常识问题都不知道，我没
脸说什么。我以后会对孩子多进行常识性教
育和课外活动，多些时间陪孩子读课外书，培
养孩子的视野开阔。这是我的感受。”

“宝贝女儿说好怪……我心里一紧张，
她接着说，和平时学的不一样，但是很有
趣。然后我又翻阅了大家的帖子想找点线
索，发现褒贬不一。怎么说呢，新的突破和
尝试不一定是坏事，都说这次是评价，评
估，不是考试。做了第一个吃螃蟹的，心情
也非常复杂。家长自己看吧，因人而异，和
我女儿沟通下来，觉得还是不错的。”

“孩子说都是学校内容，题目不难全做完
了，没有辅导班练的题型，更别说原题了。”

“我小孩竟然说题目蛮有趣的……”

“今年评价题狠打培训班脸呀，什么押
题，什么特训……都是笑话。”

家

长

说

本次我们郑州的小升初阶段性
评价，整体来看题量较大，知识面较
广，侧重于对学生综合能力和知识
综合运用能力的考查。英语素养部
分分为词汇、语法、阅读和写作，评
价内容整体来讲注重英语基础知识
的考查，没有特别难或者特别生僻
的单词和句子，知识点和知识面也
都在《国家基础英语课程标准》的要
求范围之内，相对于我们往年的小
升初英语评价内容的难易程度来

看，此次的英语评价偏于简单化。
本次阶段性评价英语素养部分

整体来看，无论是题量、题型，还是
难易程度都中规中矩，侧重于考查
学生的英语语言基础知识和综合
运用能力，具有整体普遍性。因
此，我认为本次的小升初英语阶段
性评价不足以很清晰地拉开每个
层次学生的差距，很难满足我市民
办中学，尤其是优秀民办中学的选
拔需求。

观点一 生活化的题目完全可以用小学知识解答
点评人：管城区外国语小学 陈锋

观点二 知识点在“课标”范围之内
点评人：管城区外国语小学 席军亮

宝贝女儿说“好怪……但是很有趣”


